
 

Ergebnisprotokoll 
der öffentlichen Sitzung 

des Verwaltungsausschusses vom 23.07.2020 
 

 
1. Festlegung der Fragestellung für den Bürgerentscheid zur 

Westrandbrücke und Festlegung der Mitglieder des Gemein-
dewahlausschusses 

149/2020 

  
 
Empfehlungsbeschluss:  
Der Verwaltungsausschuss empfiehlt dem Gemeinderat einstimmig folgenden Beschluss 
zu fassen: 

 
1. Der Gemeinderat beschließt die anlässlich des Bürgerentscheids am 15.11.2020 zur 

Abstimmung stehende Frage wie folgt: „Sind Sie für den Bau der Westrandbrücke?“  
 

2. Der Gemeinderat wählt für den Bürgerentscheid einen Gemeindewahlausschuss mit 
fünf Beisitzern und Stellvertretern gem. Sachdarstellung Ziff. 2. 

  
 
2. Grundschule Pattonville 

- Antrag zur Einrichtung einer Ganztagsschule zum Schuljahr 
2021/2022 
- Betreuungsangebot zum Schuljahr 2021/2022 und Koopera-
tion Schule/Stadt 

148/2020 

  
StRat Bohnert hat eine Anmerkung zu Seite 15 der Präsentation von FBLin Hartmann.  
Dort stehe, dass die zu erwartenden Erträge durch den Essenspreis momentan noch 
nicht kalkulierbar seien. In Remseck am Neckar werde der Essenspreis nicht eins zu eins 
durchgereicht, sondern es verbleibe ein Betrag X bei der Stadt. StRat Bohnert fragt, wie 
es in der Ganztagesschule in Pattonville unabhängig von der Kalkulation angedacht sei 
und regt an, dass die Verwaltung zeitnah eine Kalkulation vorlege. 
 
Der Vorsitzende sichert zu, dass die Verwaltung die Anregung mitnehme.  
 
 
Empfehlungsbeschluss:  
Der Verwaltungsausschuss empfiehlt dem Gemeinderat einstimmig folgenden Beschluss 
zu fassen:  

 
1. Dem Antrag auf Einrichtung einer Ganztagsschule an der Grundschule Pattonville 

zum Schuljahr 2021/2022 wird zugestimmt. 
 
2. Der vorgeschlagenen Kooperation zwischen Schule und Stadt im Rahmen der Ganz-

tagsschule und den damit verbundenen Betreuungsangeboten zum Schuljahr 
2021/2022 wird zugestimmt. 

  
 



3. Kindertagesstättenbedarfsplan 2020/21 133/2020 

  
 
Empfehlungsbeschluss:  
Der Verwaltungsausschuss empfiehlt dem Gemeinderat einstimmig folgenden Beschluss 
zu fassen:  

 
Die Kindertagesstättenbedarfsplanung für das Betreuungsjahr 2020/21 wird zur Kennt-
nis genommen und anerkannt.  
 
4. Antrag von Herrn Erster Bürgermeister Karl-Heinz Balzer auf 

Versetzung in den Ruhestand 

146/2020 

  
 
Empfehlungsbeschluss:  
Der Verwaltungsausschuss empfiehlt dem Gemeinderat einstimmig folgenden Beschluss 
zu fassen:  

 
Der Erste Beigeordnete Karl-Heinz Balzer wird entsprechend seinem Antrag mit Ablauf 
des 28.02.2021 in den Ruhestand versetzt  
 
5. Gründung eines Zweckverbands "Stadtbahn im Landkreis 

Ludwigsburg"  
- Zustimmung zur Verbandssatzung 

147/2020 

  
EBM Balzer weist auf eine kleine Veränderung in der Sitzungsvorlage hin. Hier sei auf der 
Seite 7 zu § 11 Verbandsvorsitzender nach dem Wort Verbandsversammlung „aus Ihrer 
Mitte“ hinzugekommen.  
 
 
Empfehlungsbeschluss:  
Der Verwaltungsausschuss empfiehlt dem Gemeinderat einstimmig folgenden Beschluss 
zu fassen:  

 
Der Gemeinderat der Stadt Remseck Stadt Remseck stimmt der Gründung des Zweck-
verband „Stadtbahn im Landkreis Ludwigsburg“ und der Annahme der Verbandssat-
zung für den Zweckverband „Stadtbahn im Landkreis Ludwigsburg“ zu.  
 
6. Bekanntgaben  

  
Es werden keine Punkte vorgebracht.       
 
 
     
7. Verschiedenes  

  
7.1. Obstbäume - Gelbes Band  

  
StRat Dr. Schulz berichtet, dass dieses Jahr ein sehr fruchtbares Obstjahr sei. Es gebe 
einige Bäume auf städtischen Flächen, die viel Obst tragen. StRat Dr. Schulz fragt, ob es 



Überlegungen gebe, wie dieses Obst nutzbar gemacht werden könne.  
 
Der Vorsitzende erklärt, dass dieses Thema im Ausschuss für Umwelt und Technik unter 
dem Thema Gelbes Band behandelt wurde. 
 
EBM Balzer ergänzt, dass diese Bäume mit einem gelben Band gekennzeichnet werden 
und dann ungestraft geerntet werden dürften. Das wolle man umsetzen. 
   
StRat Bohnert erläutert, dass es das schon länger in Remseck gebe. Das sei auch privat 
möglich. Unter www.mundraub.de könne genau beschrieben werden, wo der Baum 
stehe.     
 
 
 
7.2. Reparatursäule des ADFC  

  
StRat Bohnert erkundigt sich, ob auf der Markung der Stadt Remseck eine Reparatursäu-
le für Fahrräder stehe. Falls nein bittet er darum mit dem ADFC mindestens eine Repara-
tursäule an einem sinnvollen Platz aufzustellen. 
 
Der Vorsitzende antwortet, dass er auf Remsecker Gemarkung keine solche Säule kenne. 
Man nehme das auf und werde es klären. 
       
 
 
 
7.3. Vorläufiger Sitzungskalender für das Jahr 2021  

  
StRat Bohnert bittet im Namen der FDP-Fraktion die Verwaltung, einen vorläufigen Sit-
zungskalender für das Jahr 2021 zu erstellen und zugänglich zu machen.  
 
Der Vorsitzende nimmt die Bitte auf.  
 
 
     
 
 
 
 
 
 
 
 
Remseck am Neckar, 24. Juli 2020 
Für die Richtigkeit! 
Die Schriftführerin 
 

http://www.mundraub.de/
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